



Premières rencontres euro-africaines de l'HEIP-CEDS en partenariat avec la RPP et l'ASOM

Afrique, Europe et France :

Réalités d'aujourd'hui, Promesses de demain

En partenariat avec la *Revue politique et parlementaire*, l'Académie des sciences d'Outre-mer et l'Agence Africapresse.Paris, l'école des Hautes Etudes Internationales et Politiques (HEIP) dans le cadre de son Centre d'Etudes Diplomatiques et Stratégiques (CEDS) organise le 9 et le 10 janvier deux jours de rencontres sur son campus parisien à la Défense autour de la thématique « Afrique, Europe, France : Réalités d'aujourd'hui, promesses de demain ».

En 2050, selon des projections des Nations-unies, l'Afrique doublera sa population passant de 1 milliard à près de 2,4 milliards d'habitants dont la moitié aura moins de 25 ans. Ce choc démographique est non seulement un défi pour le continent africain et ses Etats, mais également pour l'Europe et les anciennes puissances coloniales ainsi que pour la planète confrontée entre autres à la double crise du climat et de la biodiversité. Où va l'Afrique ? Telle est entre autres la question-clef posée lors de ces deux journées de débat. La France en particulier et l'Europe en général, compte tenu des liens historiques qui les unissent aux peuples et aux nations d'Afrique, ont une responsabilité capitale et un rôle spécifique à faire-valoir dans les multiples problématiques auxquelles les Africains, dans leur ensemble et leurs diversités régionales, sont amenés à affronter et à porter dans la définition et la mise en œuvre de leurs stratégies de développement.

Dans le prolongement du dernier sommet franco-africain de 2021 à Montpellier, ces rencontres ont pour objectif d'accorder toute leur place aux sociétés civiles et aux diasporas afin de réfléchir à la refondation des liens euro-africains, tout en s'interrogeant sur les conditions d'exercice et de fonctionnement de la démocratie, de construction d'une économie qui combine croissance, cohésion sociale et respect de l'environnement, d'élaboration de politiques qui favorisent la créativité culturelle et le progrès des connaissances.

Autour de l'HEIP, de l'Académie des sciences d'Outre-mer, de l'Agence Africapresse.Paris et de la *Revue politique et parlementaire*, dirigeants, diplomates, entrepreneurs, responsables associatifs, universitaires, intellectuels et scientifiques entre autres, croiseront leurs regards et leurs expériences autour de sujets aussi variés que les facteurs de démocratisation, les transformations géopolitiques au sein du continent africain, les enjeux économiques, sociaux, sociétaux, environnementaux inhérents aux modèles de développement ou encore les mutations et continuités des rapports entre la France, l'Europe d'une part et les Etats et sociétés africaines d'autre part.

L'école des Hautes Etudes Internationales et Politiques (HEiP), créée en 1899 est l'une des écoles pionnières de la science politique en France. Émile Durkheim, Léon Duguit, Aristide Briand, Charles Péguy entre autres y ont enseigné. Aujourd'hui répartie sur plusieurs campus (Paris, Lyon, Rennes, Bordeaux, Abidjan), forte de 1 064 étudiants, elle délivre un enseignement visant à former des citoyens éclairés, sensibles aux problématiques de culture général et d'innovation pour former des professionnels accomplis dans les domaines administratifs, entrepreneuriaux, médiatiques et internationaux.

Le Centre d'Etudes Diplomatiques et Stratégiques (CEDS) est né en 1986. Il poursuit un objectif d'approfondissement des connaissances des professionnels des relations internationales (diplomates, cadres consulaires et internationaux) et de compréhension des grands enjeux internationaux. Il est tout à la fois centre de formation professionnelle et d'analyse géopolitique.

Créée en 1894, **la Revue politique et parlementaire** est l'un des plus anciennes revues françaises. Elle décrypte, analyse et commente l'actualité afin de permettre à ses lecteurs de mieux appréhender les enjeux politiques, économiques, culturels, scientifiques, sociétaux et environnementaux. La Revue se positionne comme un outil de réflexion, d'échanges et d'expression des idées avec la garantie d'une approche non partisane, si ce n'est la promotion des valeurs de la République.

Établissement public à caractère administratif, **l'Académie des sciences d'outre-mer**, née en 1922, a pour mission d'étudier sous leurs aspects scientifiques, politiques, économiques, techniques, historiques, sociaux et culturels les questions relatives aux pays situés au-delà des mers. L'Académie associe des personnalités françaises et étrangères. Son champ d'étude et d'action couvre la mondialisation dans toutes ses dimensions et comprend les cinq continents. Elle étudie également en toute indépendance les questions que le gouvernement peut lui soumettre pour avis.

Créé en 2017, **AfricaPresse.Paris (APP)** est un site professionnel d'information dédié à l'actualité économique africaine à Paris. Nos rubriques : Entreprises et Territoires - Entretien - Tribunes - Veille Afrique - Agenda - Dossiers - Infolettres - Diasporas - Communiqués.

En février 2022, afin de prolonger factuellement la vision et les valeurs de APP, nous avons créé les Conférences mensuelles des Ambassadeurs africains de Paris (CMAAP), dédiées à des thèmes d'intérêt commun Afrique-France-Europe. La prochaine CMAAP 7, dédiée au thème de la coopération santé, se tiendra le mercredi 25 janvier 2023 (de 17 h à 19 h, à l'Académie des Sciences d'Outre-mer, 75016 Paris).

Contact presse :

Florence Delivertoux, Secrétaire générale de rédaction de la Revue politique et parlementaire

florence.delivertoux@revuepolitique.fr

06 60 20 15 56

Tsiory Razafindrabe, Directrice de cabinet du Secrétaire perpétuel de l'Académie des sciences d'Outre-mer

dircab@academiedoutremer.fr

01 47 20 87 93

Farida Cherkaoui, Directrice du Département relations institutionnelles et partenariats d'HEIP

fcherkaoui@heip.fr

06 77 24 52 23